

« Une forte proximité avec tous les territoires »

Orientations et échanges à l'occasion de la session d'installation de la nouvelle équipe de la Chambre d'agriculture. Le président Malabirade donne la direction et prône le travail en équipe.

C'est avec beaucoup de solennité que Catherine Seguin, la préfète du Gers, a ouvert la session d'installation de la Chambre, une session présidée par Rémi Fourcade, doyen de l'assistance. Ce dernier ne cachait pas son émotion et adressait sans tarder « de vives félicitations à tous pour le travail effectué durant cette dernière campagne électo-

et Fatma Adda (collectivité).

L'installation réalisée, le président Malabirade a livré ses premiers propos qui lancent réellement les six années de son mandat. En premier lieu, tout en notant que le taux de participation au vote a été légèrement supérieur à la moyenne nationale, il a avancé quelques explications à cette désaffection

d'épisodes climatiques extrêmes, entre sécheresses et orages dévastateurs... « Mais le même temps des attentes fortes se font jour, a-t-il ajouté, comme autant d'opportunités pour notre agriculture : augmentation de la consommation de viande de volaille, forte attractivité pour les produits sous signe officiel de qualité, relocalisation de la consommation, nouvelles filières alimentaires et non alimentaires. »

« Renforcer les partenariats avec tous les acteurs du territoire »

Alors le président donne quelques pistes d'accompagnement « des entreprises agricoles dynamiques et qui s'adaptent », comme la transition des systèmes de production, le développement des surfaces en agriculture biologique, l'installation de centrales photovoltaïques, le développement de l'agri-tou-

risme... « Nous nous attacherons à sécuriser chacun et chacune, à accompagner tous les projets, mais aussi à continuer à développer, en partenariat avec les collectivités locales, les projets collectifs qui inventent l'agriculture et les filières de demain ».

Le président Malabirade a ensuite insisté sur le rôle de la Chambre (confié par le législateur) et qu'il entend réaffirmer. Notamment par « l'écoute du terrain, l'expertise et la capacité à diagnostiquer et à analyser pour formuler des propositions concrètes, la capacité de portage et de lobbying. » Il entend aussi « renforcer des partenariats avec tous les acteurs du territoire afin d'animer et de structurer ensemble les projets nécessaires au développement de la valeur ajoutée de nos exploitations et à notre contribution au développement de nos territoires. »

Enfin, dans son long propos, Bernard Malabirade est revenu sur les cinq axes de propositions dévelop-

pés dans son programme lors de la campagne qui désormais seront traduits en « 32 propositions ».

Parmi ces axes, le président a insisté sur « une agriculture attractive : la passion du métier, l'audace de s'installer et l'envie de transmettre », une agriculture de progrès « pour que chacun vive dignement de son métier », une agriculture connectée « à notre société par ses multiples contributions », une agriculture au cœur du projet européen et enfin une agriculture de projets « pour la vitalité économique des territoires ».

Fidèle à la volonté du président, la session s'est poursuivie par de longs échanges avant une conclusion de Catherine Seguin qui assurait la nouvelle équipe « de (ma) détermination à (vous) aider » en pointant « un agribasching insupportable et intolérable ». « Il faut sublimer ce que vous faites de bien car l'avenir de ce département se conjugue avec les agriculteurs », a ponctué la préfète.



rale, une campagne difficile, exemplaire et enthousiasmante, au cours de laquelle les équipes ont bataillé avec beaucoup de dignité. »

Si Rémi Fourcade regrette « le peu d'intérêt des médias pour les élections dans les Chambres d'agriculture », il saluait la présence de la préfète, « merci d'être là, c'est très important pour les agriculteurs. » Venait le moment de l'élection du président avec sans surprise la proposition, par Christian Cardona, président de la FDSEA, de la candidature de Bernard Malabirade et celle spontanée de Sylvie Colas.

Sans surprise toujours, Bernard Malabirade a été élu à une très large majorité. « Merci de votre confiance, a immédiatement lancé le président de la Chambre, j'en suis très touché. » Puis Bernard Malabirade saluait Rémi Fourcade : « je suis très heureux que tu aies présidé notre session, je suis très admiratif de ton engagement et de tout ce que tu as fait pour l'agriculture depuis tant d'années. »

Moment d'émotion dans la salle avec ces premiers mots du président Malabirade qui a immédiatement annoncé la couleur de son mandat qui s'ouvre : « vous savez combien il est difficile de représenter l'agriculture et vous savez aussi que je n'ai pas la culture du chef à laquelle je préfère celle de l'équipe. Tout le monde aura un rôle à jouer dans notre organisation. D'ailleurs je propose un bureau élargi. Nous ne sommes pas tous d'accord, y compris dans notre propre équipe, mais je sais que nous sommes capables, parce que nous l'avons souvent prouvé, de nous rassembler. Vous trouverez une écoute, une transparence à la Chambre, et je compte sur la richesse du dialogue, de nos échanges, du travail que nous allons fournir ensemble », a dit encore le président.

Ainsi a été élu un bureau élargi à douze membres « pour plus de représentation des productions et de la diversité de l'agriculture du département ». Par ailleurs ont été désignés des membres associés comme Benjamin Constant (aviculture), Alain Lalanne (viticulture), Christiane Pieters (tourisme), Mathieu Pouvier (eau) ainsi que Marc Didier (protection de l'environnement), Jean-Claude Fitère (défense des consommateurs), Michaël Ehma (industries agro-alimentaires)

pour les urnes. « Les agriculteurs sont dans la société et certains partagent le questionnement sur la crise démocratique, ils s'interrogent sur la place de nos institutions y compris agricoles. La crise des revenus et le sentiment d'abandon de nos agriculteurs expliquent sans doute aussi le manque d'intérêt pour le scrutin. »

« A l'écoute de l'ensemble des agriculteurs »

« Pour renverser cette morosité ambiante, la nouvelle équipe élue de la Chambre aura à cœur d'être à l'écoute de l'ensemble des agriculteurs du département, et fera le nécessaire pour mettre en place une forte proximité avec tous les territoires. Ce faible taux de participation nous oblige en effet à réagir. Aussi, nous aurons à cœur, dans les six années qui viennent, à faire la démonstration de notre volonté et de notre capacité à agir, auprès des agriculteurs, en multipliant les actions de conseil, technique, économique, réglementaire, dans le cadre d'une approche globale de l'exploitation agricole. »

Bernard Malabirade a par ailleurs insisté sur « la victoire d'une équipe qui regarde avec lucidité les enjeux de l'agriculture d'aujourd'hui, qui cherche des solutions pragmatiques et réalistes. La nouvelle équipe élue, avec l'ensemble des équipes techniques de la Chambre d'agriculture, va se mettre au travail très rapidement pour décliner en plans d'actions les orientations de notre programme. Car au-delà des élections qui peuvent être clivantes, la Chambre d'agriculture est, et sera, au service de tous les agriculteurs de notre département. Je sais que les difficultés sont réelles, mais les solutions sont nombreuses pour maintenir sur nos territoires une agriculture vivante, viable et vivable pour les exploitants », a dit encore le nouveau président.

Le président n'a pas éludé les difficultés récentes : cours des céréales à des niveaux bas depuis plusieurs années, baisse importante des soutiens de la PAC à nos systèmes de production, double épisode de grippe aviaire en 2016 et 2017, réforme des zones défavorisées, accentuation de la pression sociétale sur l'emploi des produits phytosanitaires, succession

Le Bureau



Bernard Malabirade
Président



Christian Cardona
1^{er} Vice-Président



Jérémie De Ré
2^{ème} Vice-Président



Marianne Dutoit
3^{ème} Vice-Président



Stéphane Minguet
4^{ème} Vice-Président



Alain de Scoraille
Secrétaire



Sébastien Esquerré
Secrétaire adjoint



Damien Latapie
Secrétaire adjoint



Ghislaine Rey
Secrétaire adjoint



Sylvie Robin
Secrétaire adjoint



Francis Villemur
Secrétaire adjoint



Stéphane Zanchetta
Secrétaire adjoint